

CEDIP ORGANIZA MESA REDONDA: EL PAPEL DE LA GEOPOLÍTICA EN EL ÁMBITO PARLAMENTARIO

La geopolítica es una materia importante para el parlamento y para todos los poderes del Estado: Diputado Jaime Martínez López

Definir y desarrollar el horizonte conceptual y el método de la geopolítica como herramienta para comprender e interpretar la realidad, fue el objetivo de la mesa redonda: El papel de la geopolítica en el ámbito parlamentario, organizado por el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias. Con este ejercicio de reflexión, el CEDIP busca contribuir en la construcción de un pensamiento estratégico en la toma de decisiones en el quehacer parlamentario en México.

Al dar la bienvenida a esta mesa, la Secretaria General de la Cámara de Diputados, Licenciada Graciela Báez Ricárdez, destacó la participación de los miembros del servicio de carrera en este tipo de foros, pues además de exponer sus puntos de vista, les permiten retroalimentarse de otras perspectivas que les favorecen en sus actividades de investigación.



Licenciada Graciela Báez Ricárdez
Secretaria General de la Cámara de Diputados

Por su parte, el Director General del CEDIP, Doctor Juan Carlos Cervantes Gómez, al dar su mensaje en la inauguración de este evento, refirió que la materia que ocupa esta mesa redonda, ha sido poco analizada en el ámbito legislativo; por lo cual, detalló que debe reflexionarse sobre la geopolítica desde los escenarios interestatales, su desarrollo en el tiempo o espacio y la ponderación de estrategias que ofrezcan los diferentes tomadores de decisiones.



Doctor Juan Carlos Cervantes Gómez
Director General del CEDIP de la Cámara de Diputados

En su intervención, el Secretario de Servicios Parlamentarios, Licenciado Hugo Christian Rosas de León; expuso que tanto la apertura que nuestro país ha tenido hacia el exterior en el ámbito económico, así como la intensificación de la presencia del Poder Legislativo en el proceso de toma de decisiones públicas, han modificado el rol de la política exterior del Estado mexicano, lo que lleva a replantearnos el papel que puede tener actualmente la Cámara de Diputados en esta materia.



Licenciado Hugo Christian Rosas de León
Secretario de Servicios Parlamentarios de la Cámara de Diputados

A su vez, el Diputado Jaime Martínez López, Presidente de la Comisión de Marina, indicó que la geopolítica es una materia importante para el parlamento y también para todos los poderes del Estado, porque abarca prácticamente todas las áreas, entre ellas la económica, la social y la política, teniendo como base la geografía. Tras indicar que la geopolítica debe ser una guía para los parlamentarios, puso énfasis en la trascendencia que tiene la océano-política, la cual aborda lo respectivo a la geografía de los mares y la relación que mantienen los Estados a través de los océanos; y subrayó el vacío que hay en México en torno a este tema, ello debido a la falta de atención sobre sus intereses marítimos.



Diputado Jaime Martínez López
Presidente de la Comisión de Marina de la Cámara de Diputados

La reflexión inicial de esta mesa redonda estuvo a cargo del Doctor Marcial Cruz Vázquez, Director de Estudios Jurídicos del CEDIP, quien habló sobre la necesidad de reconocer la importancia que implica la situación geográfica de nuestro país, no sólo por tener frontera con Estados Unidos, una de las potencias más importantes a nivel mundial, sino por la riqueza de sus recursos naturales y la importante fuerza laboral con la que cuenta.



Doctor Marcial Cruz Vázquez
Director de Estudios Jurídicos del CEDIP de la Cámara de Diputados

“Geopolítica y materialismo político. Estrabón, Maquiavelo y Spinoza”, fue el nombre de la ponencia del Maestro Ismael Carvalho Robledo, Director General del Espacio Cultural San Lázaro.



Maestro Ismael Carvalho Robledo
Director General del Espacio Cultural San Lázaro de la Cámara de Diputados

Por su parte, la Maestra Adela Santos Domínguez, investigadora del CEDIP, expuso sobre las “Aproximaciones teóricas y conceptuales desde la ciencia de las relaciones internacionales y su importancia para la Cámara de Diputados.”



Maestra Adela Santos Domínguez
Investigadora del CEDIP de la Cámara de Diputados

En tanto, con el tema “Las relaciones internacionales y la geopolítica: Elementos comunes de entendimiento o materias de investigación independientes”, fue el nombre de la ponencia presentada por la Doctora Yasmín Martínez Carreón, investigadora del CEDIP.



Doctora Yasmín Martínez Carreón
Investigadora del CEDIP de la Cámara de Diputados

Acto seguido, el también investigador del CEDIP, el Maestro Irving Ilie Gómez Lara, participó con la ponencia: “La geopolítica como comprensión de la multidimensionalidad del fenómeno teórico internacional y la geopolítica como práctica de sobrevivencia de los Estados y las comunidades”.



Maestro Irving Ilie Gómez Lara
Investigador del CEDIP de la Cámara de Diputados

Finalmente, la exposición del Doctor Raúl Adrián Huerta Rodríguez, también investigador del CEDIP, versó sobre “Los fundamentos estéticos y éticos para una geopolítica irenológica”.



Doctor Raúl Adrián Huerta Rodríguez
Investigador del CEDIP de la Cámara de Diputados